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“在经济形势日益严峻和国家拉动内需刺激增长的大
环境下，房地产业会有一个稳健的发展前景。目前国家房
地产市场正处于一个调整期，只有有实力的企业和产品才
能生存下去。”徐蔚认为，目前郑州房地产市场发展泡沫很
小，调整是为了更健康地发展。

针对今冬，利海的策略就是：苦练内功，营销冲锋，全
员营销，品质取胜。细节决定成败，产品决定竞争力，利海
集团一直坚定品质地产和绿色地产的路线，一方面要保证
自身的产品领先，另一方面要保证服务领先，不断创新，不
断超越，才会立于市场不败之地。

“我们开展了全员营销活动，公司员工每人都需要提
高自己的专业基础知识和业务水平，我们需要利海的员工
人人对产品和项目都了解透彻，人人都有服务的态度和精
神。”徐蔚告诉记者，郑州房地产市场拥有很大的刚性需求，
只要有合适的产品，合适的价格，一定会有很好的市场。

■阳光计划之外来企业篇

从国务院扩大内需的 10 条措施到郑州的“17 条”救市政
策，这些信息仿佛一支强心剂，瞬间拨开乌云，让久违的楼市
迎来冬日的一抹暖阳，令消费者、开发商看到了一片曙光。

如何度过这个寒冷的冬天，如何刺激消费者的购买欲望，
进而促进成交量的上升？在如绿地、枫华等外地开发商看来，采
取如“冬靴、棉袄、马甲”般的阳光计划，实为“过冬”当务之急。

晚报记者 梁冰

在黄斌看来，今年席卷全球的经济风波对楼市影响很
大，但最近政府已经出台了刺激消费、拉大内需的一系列
政策，虽然目前还没有显现出一定的效力，但经过市场和
时间的双重积累，一定会对楼市有所刺激。黄斌预计，到

明年5月前后，将是一个回暖期。
说到经济大形势对企业、项目的影响，黄斌说，对有

些项目来说可能影响比较大，但该公司温哥华山庄项目
的销售情况一直很稳定，受影响很小，这是由该项目的

市场定位决定的。除了温哥华山庄为市场高端产品的
属性外，它还是稀缺产品，它不在刚性需求的范围内，属
于消费者终极置业的选择。因此，受市场影响较小也在
情理之中。

说起整个市场对项目的影响，白伊剑说，当然受到了
影响，但是目前各级政府都出台了相应的楼市措施，来树
立消费者的购买信心，相信市场一定会逐步好转。他笑
言：“近期股市都在天天上涨，楼市肯定也快了。”

据白伊剑介绍，目前绿地中原事业部的在售楼盘很
少，都还没有开盘，所以影响不大。加上客户对绿地产品
的认可，他对将要开盘的位于郑东新区新火车站附近的绿
地原盛国际项目的销售情况保持乐观态度。

之所以乐观，还在于绿地一直在提升产品的性价比上
下功夫，除了该项目较好的地段外，绿地打算低价入市，将
价格一步到位，在对利润率有一个合理的预期的情况下，
让利给广大消费者。

影响虽有 信心仍在 白伊剑 绿地集团中原房地产事业部营销总监

尚学军认为，目前的郑州楼市基本处于底部，现在是
消费者购买或投资的好时候。消费者除了要看产品本身
的价值，如地段，周围教育、医疗等配套设施，开发商品牌
外，还要看到，目前开盘的项目价格一般较低，泡沫很少，
不管自住还是投资，都值得出手。房子除了最基本的居住

功能外，就是保值、增值的功能，房产品要比其他投资产品
的风险小得多。

“汉飞作为具有一定实力和规模的企业，还没有出现资
金紧张的情况。但是为了增强消费者的购买信心，陆续推
出了阳光销售、差价补偿，买房即送阳台、壁挂炉活动，不仅

让消费者放心购房，也体现出了汉飞企业的内在品质。”
在尚学军看来，在国家拉大内需、刺激经济的政策出

台后，银根、房贷也有可能会放松或优惠，房地产行业作为
国民经济的重要支柱产业，在大的经济形势下，到明年春
天过后，一定会有一个好的开端。

在张国栋看来，同为楼市急转，但上半年和下半年的
情况不一样。上半年是由于国内的结构性调整，采取从紧
货币政策，控制投资过热而引起的楼市下行行情；而下半
年则是全球的经济危机，影响到了国内，楼市也不可幸免。

最近各级政府都采取了相应的措施，对于楼市来说，

都是利好消息，不过短期内还显现不出来，经过时间的积累，
必然会释放效果。从长远来看，必将有利于房地产的稳定、
健康发展。同时，张国栋也提出了自己的两个建议：一是希
望真正让开发商与土地拥有者自由对话，形成“你买我卖”的
自由平等交易市场，以此限制地价攀升；另外就是将房地产

所有资产纳入到金融市场，将房贷和信贷完全打包，改变房
贷和信贷分离的现状，对现有的金融产品进行创新。

张国栋分析，整个楼市会在明年七八月份跌入低谷，然
后回暖。他预测，广州、深圳等一线城市的跌幅在60%左右，
如西安、重庆等二线城市为30%~50%，郑州则在40%。

自由平等 打包创新 张国栋 河南大唐置业有限公司副总经理

谈起目前的市场，李俊没有多说，只建议记者可以关
注一下有关房地产网站上“冷市神话——锦艺新时代一周
热销50套”的新闻。

通过此新闻，记者得知，锦艺新时代之所以热销，除了产

品本身的优势以外，重要的是他们推出了一个力度很强的优惠
活动来刺激消费者，降低小户型首付门槛，使有能力支付首付，
希望拥有一套自己住房的年轻置业者能够变“房租”为“月供”。

李俊认为，目前这种大形势让很多置业者缺乏方向，

因为每个人都希望抄楼市的底线，但楼市的底在哪儿谁也
把握不准，那么选择一个适合自己的房子很重要，而锦艺
新时代的小户型就是为了献给正在为这个城市奋斗的希
望首付款不改变生活质量的置业者。

目前严峻的市场形势在张晋曦看来，“没什么，越是这
样，越该把本职工作做好，等待机会。”

张晋曦说，信合置业一直都按照正常计划在运行，路
走得很稳。市场好的时候没有妄自膨胀，那么在目前的形

势下也不会有太大变化，只是把步子放缓一些，依旧坚持
品质制胜的市场法则。

在张晋曦看来，现阶段房企面临的最大压力是销售与回
款的速度缓慢，但是降价并非好的手段和措施，企业应该

考虑怎么熬过这个冬天，然后等待机会。她认为，经过洗
礼，未来市场会更加理性，消费者会更加注重对产品的选
择，所以开发商必须回归到产品本身，做好产品和服务，稳
扎稳打。

谈及对目前房地产形势的看法，郑宏波说，他对市场
很有信心。

“股市涨了，楼市还会远吗？原来的特价房，现在都调
高了20%~30%。”郑宏波介绍道，但销售情况不是很理想，
老客户的希望还停留在特价房上，而新客户还在观望，不

过他认为，整个思路才刚刚出炉，需要时间消化。
很多楼盘近期都在降价，而安联11公里却把价钱提高

了，对此，郑宏波的解释是，这是基于对市场的一种判断和
企业的承受能力而作出的调整。以前估计市场到 2010年
才会好转，但是，随着一系列楼市政策的出台，让开发商看

到了希望和信心，所以他预计明年5月份房地产市场会有
一个小高潮。

在当前的市场形势下，郑宏波认为，作为房企应从建
设高性价比的产品和加强内部管理两方面入手，提高企业
的核心竞争力。

“现在，我们基本不怎么销售了，把主要精力集中在明
年。”董正告诉记者，他对明年非常有信心。眼下，本就寒
冷的市场，在政策的出台下，更增加了观望的氛围，郑州市
场房价暗降是不争的事实，但是刚性需求依然存在，所以

市场回暖只是时间的问题。
提及目前正在推出的国泰·罗马假日项目，董正说，由

于要保证产品质量，所以工期较长，交房的时间会到明
年。只有优质的产品才能占领市场，对于国泰·罗马假日

的品质，不仅企业本身充满信心，而且客户也都非常信赖，
充满了期待。

“基于市场和产品的双重考虑，国泰房地产公司将把
着眼点放在明年。”董正说。

楼市底难抄 适合最重要 李俊 香港锦艺集团有限公司房地产事业部副总经理

降价非道 等待机会 张晋曦 信合（郑州）置业有限公司营销总监

股市剧涨 楼市不远 郑宏波 郑州安联瑞丰置业有限公司营销总监
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全员营销 品质取胜 徐蔚 河南利海房地产开发有限公司副总经理
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